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SARA
HERNÁNDEZ SÍ 
T IENE DE QUÉ 
PRESUMIR.

L a  p r e s i d e n t a 
honorífica del SEDIF, 

SARA HERNÁNDEZ , 
anduvo en el vecino estado de 

San Luis Potosí para participar en el 
Encuentro Nacional de Ciudades 
Familiarmente Sostenibles que tuvo 
su tercera edición. Allá presentó 
algunas de los 50 programas que se 
impulsan  desde e l  organi smo 
asistencial en beneficio de las familias 
zacatecanas, lo que respalda a 
Z a c a te c a s  pa r a  q u e  f i r m e  e l 
compromiso que impulsa a que las 
familias sean eje central en políticas 
públicas y así ser considerado un 
estado familiarmente sostenible; es 
decir, ella tiene de qué presumir en 
eventos nacionales. Este encuentro 
impulsa a consolidar las buenas 
prácticas en la perspectiva familiar 
en las políticas públicas y la entidad 
está apuntada en ello.

XERARDO RAMÍREZ 
RINDE INFORME.
El diputado petista por el segundo 
dis tr ito,  XERARDO RAMÍREZ , 
c u m p l i ó  c o n  l a  p a r t e  d e  l a 
transparencia y la rendición de 
cuentas al presentar su segundo 
informe de actividades legislativas. 
Con un nuevo look estilo VOLVERINE 
y un evento, bueno, no hubo evento, 
s imp lemente  se  d i r ig ió  a  sus 
seguidores a través de sus plataformas 
sociales desde la tribuna del Palacio 
Legislativo –haciendo honor (él sí, 
jura y perjura) a eso de la austeridad 
republicana- para evitar gastos 
innecesarios o derroches, presumió 
ser el diputado más productivo de 
esta Legislatura con 174 iniciativas 
presentadas, de las cuales 120 ya 
están dictaminadas, y 100 audiencias 
públicas realizadas, de las cuales hizo 
mil 500 gestiones. Especial mención 
se llevó el equipo del partido de la 
estrel la amari l la  y su sensei  la 
senadora GEOVANNA BAÑUELOS, 
a s í  como a l  d iputado federa l 
ALFREDO FEMAT. Queda claro que 
ya amarró el siguiente paso…

M O R E N I S T A S  S E  A N D A N 
CURANDO EN SALUD.
Tras la integración de un bloque de 
aspir inos a  la  Senadur ía  de la 
República, JOSÉ NARRO
, ULISES MEJÍA y LUIS MEDINA 
LIZALDE, armaron un escudo de 
unidad para supervisar el desarrollo 
del proceso interno de elección de 
candidatos, así como para mantenerse 
en vigilia de cualquier irregularidad 

que se cometa, por quien la cometa, 
incluso si fuese alguno de los tres. 
Algo así como que somos amigos, 
pero no somos amigos. Lo curioso 
es que pareció que formaron un 
frente en contra de las mujeres que 
también aspiran a ese cargo, porque 
t a m b i é n  e s t á n  G E O VA N N A 
BAÑUELOS, SOLEDAD LUÉVANO, 
N O R M A  J U L I E TA  D E L  R Í O , 
V E R Ó N I C A  D Í A Z  y  h a s t a 
MARYCARMEN SALINAS, pero a 
ellas no las juntaron en esto de la 
unidad. No quiero decir que se vieron 
machistas, pero sí se vieron, de lo 
contrario, hubieran convocado –y 
convencido- a cualquiera de ellas si 
todos son de la misma casa…

ULISES MEJÍA NO 
SE MANTIENE QUIETO.
Por cierto, ULISES MEJÍA está con 
que nadie lo agarrará durmiendo en 
sus laureles, porque no se está 
quieto. Sigue haciendo reuniones 
para sumar simpatizantes al proyecto 
de #ESCLAUDIA y de pasadita al 
suyo, por eso anda impulsando a 
DIEGO GIRÓN, otrora aspirante a 
alcalde de la capital, para que se 
convierta en el enlace de los jóvenes 
zacatecanos del movimiento de 
SHEIMBAUM. Así las reuniones en 
distintos foros. Por cierto, por ahí se 
v io a  MARTINA RODRÍGUEZ , 
de legada de  la  Secretar ía  de 
Gobernac ión,  en  una  de  esas 
reuniones. Sabe si también alguien 
señalará que andaba en encuentros 
partidistas en horario laboral o qué, 
pero bueno, lo que más sorprende 
es verla en actividad porque 
ni en partidista ni laboral 
se le ha visto… O sea, 
sabe que ha estado 
haciendo todo este 
tiempo que ya ni me 
acordaba que existía 
esa dependencia.

EL PAN SIGUE TEJIENDO REDES.
A otro que también lo hemos visto 
movido es al exalcalde de Guadalupe, 
C L E M E N T E  V E L Á Z Q U E Z 
MEDELLÍN, a quien parece que ya 
lo están jalando las redes del PAN. 
Recientemente estuvo con VERO 
ALAMILLO, la presidenta estatal de 
Acción Nacional, junto con otros 
liderazgos de Guadalupe, quienes 
escucharon la propuesta de la panista 
y ella también estuvo atenta a sus 
comentar ios .  Es  ev idente que 
CLEMENTE quiere dejar de manejar 
el taxi para volver a las andadas y 
ganarse un espacio en el Frente 
Amplio por México…
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EN LORETO

LORETO, ZAC.- EL PRESIDENTE 
MUNICIPAL, GUSTAVO AGUILAR 
ANDRADE, ENCABEZÓ LOS HO-
NORES A LA BANDERA EN CON-
MEMORACIÓN DEL DÍA DE LA 
ORGANIZACIÓN DE LAS NACIO-
NES UNIDAS (ONU).
ESTE EVENTO FUE DIRIGIDO POR 
LA PRIMARIA "MANUEL RANGEL 
MARTÍNEZ" TURNO MATUTINO 
Y VESPERTINO, CON APOYO DEL 
PERSON A L DOCENTE Y DE 
ALUMNOS DE AMBOS TURNOS 
SE REALIZÓ HONORES A LA BAN-
DERA CON BANDA DE GUERRA, 
ESCOLTA Y DESFILE DE BANDE-
RAS DE DIVERSAS NACIONES.

ECODIARIO

Ecodiario es un medio digital, de publicación diaria 
por medio de archivos PDF, que se distribuye de 
manera gratuita mediante diversas plataformas 
y redes sociales. Responsable de la edición: 
Tanya Ortíz. Se edita en avenida Cerro San 
Simón, local 126, Guadalupe, Zacatecas. Permiso 
correspondiente en trámite.
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contenidos de este diario sin previa autorización del 
responsable de la edición y siempre que se haga con 
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ecodiario.boletines@gmail.com 
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Edición 1757. Año 5. Guadalupe, Zacatecas, 
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ZACATECAS, ZAC.- Mujeres de la 
comunidad El Capirote, en el mu-
nicipio de Villa de Cos, denunciaron 
hostigamientos y amenazas de 
parte de algunos de sus vecinos 
por razones políticas, llegando in-
cluso a la intimidación de un su-
puesto “comandante” de un grupo 
criminal en contra de ellas. 

Tras levantar su denuncia en el 
Centro de Justicia para las Mujeres, 
las mujeres mencionaron que este 
problema se originó luego de ser 
elegidas como el nuevo Comité del 
Agua de la comunidad, el cual siem-
pre fue integrado por hombres a 
quienes acusaron de hacer cobros 
indebidos y sin justificación a los 
habitantes de El Capirote.

Sin embargo, señalaron que el 
expresidente del anterior comité, 
Armando Hernández González, 
junto con otras 13 personas más, 
comenzaron a ejercer violencia 
de género en contra de las inte-
grantes actuales, como son insul-
tos, acoso, hostigamiento y ame-
nazas en su contra, “que porque 
somos mujeres y no valemos, no 
servimos”. 

Según las afectadas, Hernán-
dez González acudió a la casa de 
una de las integrantes acompa-

DENUNCIAN HOSTIGAMIENTO Y 
AMENAZAS CONTRA MUJERES 
EN VILLA DE COS
TEXTO Y FOTO: MARCOS VALDEZ ñado por sus familiares y un suje-

to armado, que se identificó como 
un integrante de un grupo del cri-
men organizado, para intimidar a 
las mujeres y exigir su renuncia al 
comité, cuyos puestos fueron 
otorgados por vía democrática 
entre los vecinos de la comunidad.  

Dichas amenazas llegaron al pun-
to de advertir que en caso de no ser 
atendidas sus exigencias, “levanta-
rían” a alguno de los hijos de una de 
las integrantes del comité. 

En su denuncia también men-
cionaron la participación del exdi-
putado local y actual regidor de 
Villa de Cos, Juan Carlos Regis Ada-
me, quien nombró a dos abogados 
para invalidar sus puestos como 
integrantes del Comité y devol-
vérselos a los acusados. 

“Es una comunidad lejana en 
el Semidesierto, y son usos y cos-
tumbres y lo entendemos así. A 
veces las costumbres se hacen 
tradición, pero el respeto debe 
siempre de privar ante todo. Sea 
mujer o sea hombre, el respeto 
debe de privar y es lo que vamos 
a enseñar a nuestros hijos y a las 
futuras generaciones… Somos una 
comunidad pequeña y podemos 
ser una gran familia que estemos 
al pendiente unos de otros”, co-
mentó una de las denunciantes.

FINANZAS DE LORETO, 
EN RIESGO ANTE LOS 
CRÉDITOS FISCALES

ZACATECAS, ZAC.- Se celebró la 
Cuarta Sesión Ordinaria de Comi-
té Coordinador dirigida por Her-
linda Goretti López Verver y Var-
gas, quien junto a integrantes de 
este órgano colegiado y del Se-
cretario Técnico de la Secretaría 
Ejecutiva del Sistema Estatal An-
ticorrupción (SESEAZ), Juan Edgar 
Burciaga Solís, aprobaron el cro-
nograma de trabajo para generar 
los indicadores del Programa de 
Implementación de la Política Es-
tatal Anticorrupción (PI-PEA) en 
el estado.

Estos indicadores que van a 
garantizar evaluar y dar segui-
miento a los procesos y produc-

ZACATECAS, ZAC.- Ante los créditos 
fiscales que tiene el Municipio de 
Loreto, hay riesgo de que no se cu-
bra a tiempo la nómina y no avanzar 
en el fortalecimiento de la infraes-
tructura pública, entre otros servi-
cios, lamentó el alcalde Gustavo 
Aguilar Andrade. 

Por ello, si la investigación de la 
denuncia interpuesta por el presun-
to desvío de recursos en al menos 
las dos últimas administraciones 
arroja que se encontraron los ele-
mentos para fincar responsabilida-

ECODIARIO

TANYA ORTIZ

ORDENAN PUBLICACIÓN DEL PI- PEA
tos en las Políticas Estatales An-
ticorrupción, ayudando así a 
continuar la lucha en el combate 
a la corrupción.

Contando con la asistencia de 
Raúl Brito Berumen, auditor Su-
perior del Estado; Salvador Eduar-
do Villa Almaraz, fiscal especiali-
zado en Combate a la Corrupción; 
Fabiola Gilda Torres Rodríguez, 
comisionada presidenta del Izai; 
Gabriel Sandoval Lara, magistra-
do Presidente del Tribunal de Jus-
ticia Administrativa; Humbelina 
Elizabeth López Loera, secretaria 
de la Función Pública y Rosa Ele-
na Saucedo Mauricio en repre-
sentación de Arturo Nahle García, 
presidente del Tribunal Superior 
de Justicia.

De acuerdo con un comunica-
do, quienes votaron a favor la pu-
blicación del Programa de Imple-
mentación de la PEA así como de 
agendar para definir los indicado-
res aprobando a la par el crono-
grama de trabajo para generar los 
indicadores de la PI- PEA.

Finalmente, se les compartió 
información sobre la declaratoria 
y lineamientos expedidos por la 
SESNA para el S1 de la Plataforma 
Digital Nacional, Contando con el 
quórum legal para la votación y 
después del desahogo del orden 
del día, culminó la Cuarta Sesión 
Ordinaria de Comité Coordinador, 
con grandes noticias en materia 
de combate a la corrupción para 
el estado de Zacatecas.

des, se considerará emparejar la 
denuncia administrativa con una 
penal “porque las condiciones son 
graves”, advirtió.

 El origen del desajuste financie-
ro que tiene al Municipio en la zozo-
bra, dijo, es la carga de pasivos que 
viene de administraciones pasadas 
como los más de 100 millones de 
pesos por concepto de Impuesto 
Sobre la Renta (ISR) que no fue re-
portado en tiempo y forma al Sis-
tema de Atención Tributaria (SAT).

Además, hay un adeudo con el 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) por el orden de los 9 millones 

de pesos y con la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) por alrededor 
de 14 millones de pesos, ambos de 
al menos las dos administraciones 
pasadas.

Por ello, este periodo que enca-
beza, aseguró, se ha dedicado a pa-
gar deudas y cubrir los compromi-
sos actuales en medida de lo 
posible, pero advirtió que el ISR no 
puede pagarlo porque el sistema 
obliga a que primero se pague lo 
atrasado.

ALCALDE GUSTAVO AGUILAR:

https://herring-wisteria-kzzk.squarespace.com/notas/finanzas-de-loreto-en-riesgo-ante-los-crditos-fiscales-gustavo-aguilar
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MONTAN MÓDULO 
DE EMPLEO PARA 
JÓVENES EN 
LA CAPITAL

ZACATECAS, ZAC.- El gobernador, 
David Monreal Ávila, encabezó a 
la delegación estatal que partici-
pa en la 35 Convención Interna-
cional de Minería, que se lleva a 
cabo en Acapulco, Guerrero, don-
de sostuvo reuniones con el em-
bajador de Canadá, Graeme C. 
Clark, y con directivos de la em-
presa Sandvik; en este evento, se 
entregó el Casco de Plata a la em-
presa Orla Mining Camino Rojo, 
con sede en Mazapil.

Bajo el amparo de los acuerdos 
internacionales que respalda el Go-
bierno de México con distintos paí-
ses, el mandatario estatal enca-
bezó una reunión con el Embajador 
de Canadá, Graeme C. Clark, en la 
que se coordinó una agenda con-
junta para fortalecer a los sectores 
minero y agropecuario de manera 
colaborativa, a través de un inter-
cambio académico, científico y 
cultural que permita enriquecer a 
estos sectores productivos, se in-
formó en un comunicado.

Previamente, en la reunión con 
directivos de Sandvik, se informó 
que el objetivo fue consolidar a 
Zacatecas como sede de la nueva 
planta, además de conocer más 
sobre los planes futuros que se 
tienen. Por parte de la Empresa 
Sandvik estuvieron presentes Ra-
fael Zenha, presidente global de 
Partes y Servicios, y Fernanda Gu-
tiérrez, vicepresidenta para Méxi-
co, Centroamérica y el Caribe.

ECODIARIO

INAUGURAN CONGRESO INTERNACIONAL 
DE CIENCIAS FORENSES

ZACATECAS, ZAC. El Departamen-
to de la Juventud instaló un módu-
lo de empleo especializado en aten-
ción para jóvenes que buscan 
oportunidades laborales. 

En coordinación con diversas 
empresas que operan en la capital 
y en algunos municipios, se ofer-
tarán alrededor de 600 vacantes 
en diferentes rubros.

José Luis Flores, jefe del Depar-
tamento de la Juventud, explicó 
que el objetivo es brindarle 
oportunidades a los ciudadanos 
que buscan su primer empleo, 
o que por diversas situaciones 

ZACATECAS, ZAC.- El rector de la 
Universidad Autónoma de Zacate-
cas (UAZ), Rubén Ibarra Reyes, in-
auguró el 13 Congreso Internacio-
nal de Ciencias Forenses, el cual se 
desarrollará hasta el 26 de octubre.

En la declaratoria inaugural, el 
rector resaltó la importancia que 
tiene este evento para la institu-
ción y la formación de los estu-
diantes, “este congreso resulta 
fundamental por la práctica y el 
conocimiento que los jóvenes 
puedan tener de una materia que 
hoy es vital para recuperar la paz, 
la tranquilidad y sobre todo la jus-

ECODIARIO

ECODIARIO ticia en nuestra sociedad”.
Además, aprovechó para men-

cionar que la UAZ está trabajando 
en una licenciatura en criminolo-
gía y en proyectos sólidos y con 
gran respaldo académico en ma-
teria de ciencias forenses con la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) y la Organiza-
ción de las Naciones Unidas (ONU).

Al hacer uso de la voz, el se-
cretario general ejecutivo de la 
ANIUES, Luis Armando González, 
destacó el valor de la UAZ por es-
tar conectada con las problemá-
ticas que aquejan al país no sola-
mente a través del tema que se 
atiende en este congreso sino 

también por la preocupación de 
crear una licenciatura en crimino-
logía, ya que las ciencias forenses 
y la criminología se han vuelto fun-
damentales por la situación que 
se vive en México en materia de 
violencia, delincuencia y desapa-
riciones forzadas.

Finalmente, el secretario ge-
neral de gobierno, Rodrigo Reyes 
Mugüerza dijo que los jóvenes que 
estudian derecho y se van a es-
pecializar en ciencias forenses 
tienen un papel fundamental de-
bido a que se necesita estar se-
guros de que los actos delictivos 
se reconstruyan mediante la apli-
cación de técnicas profesionales.

FORTALECERÁ DMA LA MINERÍA, 
GANADERÍA, ACADEMIA, CIENCIA 
Y TECNOLOGÍA

CON CANADÁ 

De la misma manera, el man-
datario estatal sostuvo un en-
cuentro con representantes de 
Grupo Peñoles, con quienes se 
reafirmaron y se dio certeza a las 
inversiones que la empresa tiene 
en la entidad.

David Monreal destacó que al 

ser Zacatecas un estado minero, 
se ha definido a la minería como 
un eje tractor para el desarrollo, 
que se ha convertido en una ac-
tividad virtuosa; sin embargo, dijo, 
se necesita una gran comunión 
de los sectores público y privado 
para poder dar paso a una activi-

dad progresista.
Detalló que sostendrá una se-

rie de reuniones con las principa-
les empresas que se dan cita en 
esta Convención, que representan 
un complejo de esta economía que 
detona como proveedores, ma-
quinaria, equipo, tractocamiones, 

tecnología, sistemas de conoci-
miento, ya que se trata de una 
actividad preponderante para el 
Producto Interno Bruto (PIB) del 
país, del estado y del mundo.

El Gobernador David Monreal 
también estuvo presente en la 
ceremonia de inauguración de la 
Expo Minera más grande de Amé-
rica Latina, donde participan 36 
Unidades Mineras establecidas 
en todo el país con más de 400 
stands, la participación de 360 
empresas proveedoras; además 
de la asistencia de representacio-
nes de Canadá, Estados Unidos, 
Alemania, Nueva Zelanda, Austra-
lia, China, Perú y Finlandia.

Dentro de la 35 Convención 
Internacional de Minería se entre-
gó a la empresa Orla Mining Ca-
mino Rojo el Casco de Plata “Ing. 
Jorge Rangel Zamorano”, consi-
derado como el “Apóstol de la Se-
guridad en la Industria Minera”, 
por su mejora continua dentro de 
una cultura integral de seguridad 
y salud en sus operaciones. 

Ésta es la mayor presea en el 
sector otorgada (primera vez) por 
la Cámara Minera de México (Ca-
mimex), que se instauró en di-
ciembre de 1984 por el Consejo 
Directivo y en 1986, en la XIII (13ª) 
Reunión Nacional de Seguridad, 
realizada en la Escuela de Minas 
de Zacatecas.

como la falta de experiencia, 
les es complicado encontrar 
espacios laborales, se informó 
en un comunicado. 

Mencionó que en un trabajo 
conjunto con la Subsecretaria del 
Servicio Nacional de Empleo, lo-
graron un convenio con las em-
presas que ofertan sus vacantes 
para que brinden facilidades a las 
y los jóvenes para ocupar alguna. 

Los jóvenes interesados en ob-
tener un empleo pueden acudir al 
módulo instalado en Casa Munici-
pal de Cultura en un horario de 10 
de la mañana a 2 de la tarde, a par-
tir de este martes 24 y hasta el 
viernes 27 de octubre. 

https://ecodiarionoticias.com/notas/acuerda-dma-fortalecer-con-canad-la-minera-ganadera-academia-ciencia-y-tecnologa 
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RECONOCEN TRAYECTORIA DE MÉDICOS 
DE LA SECRETARÍA DE SALUD

REQUIERE IZC 
APOYO LEGISLATIVO 
PARA UN MAYOR 
PRESUPUESTO

ZACATECAS, ZAC.- Luego que ju-
bilados y pensionados del Issste-
zac “reventaran” la comparecen-
cia del titular del organismo, 
Ignacio Sánchez González, ante 
la LXIV Legislatura local, el funcio-
nario insistió en la necesidad de 
una “discusión informada” ante el 
cada vez más cercano colapso 
financiero de la institución. 

En una edición más de las de-
nominadas Conferencias de la 
Transformación, Sánchez Gonzá-
lez pudo exponer la difícil situación 
económica por la que atraviesa 
el organismo a su cargo, luego de 
que los manifestantes interrum-
pieron la glosa en el Congreso lo-
cal un día anterior, en lo que con-
sideró como “una emboscada” por 
parte de estos. 

El titular del Issstezac reprochó 
la falta de flexibilidad de los mani-
festantes ante lo que es un pro-
blema “más grave de lo que pare-
ce”, al representar el riesgo más 
peligroso para las finanzas públicas 
de Zacatecas, “que al final de cuen-
tas quien va a venir pagando todos 
los excesos son los contribuyentes 
del erario público, gentes que no 
tienen pensión”. 

“Están en contra de todo y a 
favor de nada”, criticó el funcio-
nario, al asegurar que tanto ma-

MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- Galenos so-
bresalientes fueron reconocidos 
por el Gobierno del Estado, a tra-
vés de la Secretaría de Salud, en 
el marco de la celebración del Día 
del Médico.

Verónica Yvette Hernández Ló-
pez de Lara, secretaria de Admi-
nistración, y Uswaldo Pinedo Ba-
rrios, titular de la Secretaría de 
Salud (SSZ), encabezaron la cere-
monia donde resaltaron la impor-
tancia que tiene esta profesión.

ECODIARIO Profesionales de la medicina 
que laboran en todas las jurisdic-
ciones de la SSZ recibieron reco-
nocimiento por su trayectoria, tal 
es el caso de Cristina López Dávi-
la, Pedro Félix Berumen, Teresa 
Ortiz Rivas, Hidelberto Echeverría 
Becerra, María de Jesús Huerta, 
Carlos Origel Reséndez, Oswaldo 
Martínez Calvillo, Karla Lozano Al-
varado, Pablo Valadez Chávez, 
Mario Flores Carrizales y Cristo-
pher Vejar Alvarado.

De igual manera, fueron objeto 
de esta distinción: María Teresa 

Oropeza Delgadillo, Teresita de Je-
sús Arteaga, Arminda Jáuregui 
Aguayo, Alfredo Méndez Guerrero, 
María Isabel Belmontes, María Ele-
na Fajardo Barraza, Patricia Pérez 
Arellano y Fátima Gallegos Correa.

Desde 1937, cada 23 de octubre 
se conmemora en México el Día 
del Médico, en remembranza de la 
fecha en que se creó el Estableci-
miento de Ciencias Médicas en 
1833, el cual dio paso a la creación 
de la actual Facultad de Medicina 
de la Universidad Nacional Autó-
noma de México (UNAM).

URGE “DISCUSIÓN INFORMADA” 
ANTES DEL COLAPSO DEL 
ISSSTEZAC: IGNACIO SÁNCHEZ

nifestantes como derechohabien-
tes, entre otros actores, han 
rechazado seis alternativas (lla-
madas variables paramétricas) 
que asegura pudieran ayudar a 
dar una mayor viabilidad al resca-
te financiero del organismo. 

Sánchez González mencionó 
que esta situación pudiera agra-
varse ya que nadie “quiere entrar 
directo al debate” para la búsque-
da de una solución al problema, 
sobre todo por el costo político 
que una reforma a la Ley General 
del Issstezac pudiera representar 
para algunos actores en el proce-
so electoral que está por iniciar, a 
pesar de que se “está muy a tiem-
po” para empezar la estrategia de 
rescate. 

Sobre los desfalcos originados 
en administraciones anteriores 
que llevaron al Issstezac a la quie-
bra técnica, Sánchez González 
informó que la Auditoría Superior 
del Estado ha presentado ya seis 
carpetas de investigación ante 
el Tribunal de Justicia Adminis-
trativa, en las que el organismo 
que dirige participó únicamente 
como testigo. 

Aunque evitó mencionar en 
contra de quién se están desaho-
gando dichas investigaciones para 
no violar el principio de presunción 
de inocencia, recordó que él mis-
mo levantó una denuncia contra 

el director anterior del Issstezac 
y quienes resultaran responsables 
por los señalamientos hechos en 
una auditoría elaborada por la mis-
ma ASE de la administración del 
organismo desde el 2010 al 2020. 

“ ’Ipso facto’ emitieron un 
acuerdo de abstención a la inves-
tigación. Apelé, de acuerdo al Có-
digo Nacional Penal, y un juez le 
ordenó al Ministerio Público que 
continuara con la investigación. 
Yo he hecho la parte que me toca 
a partir de que funjo como director 
del instituto”, comentó. 

Sobre las exigencias por par-
te de los manifestantes de su re-
tiro al frente de la institución, Sán-
chez González fue contundente 
al asegurar que “la renuncia del 
director del Issstezac no resuel-
ve el problema”. 

“El escándalo de ayer (lunes) 
no generó que en la cuenta ban-
caria brotara dinero, que es lo que 
quieren estas personas. Los ma-
nifestantes son los mismos que 
yo he visto desde que llegué al 
Issstezac y desde entonces piden 
mi salida. Yo no tengo inconve-
niente… (Pero) No voy a caer en 
la provocación, nunca lo he hecho”, 
aseguró.

ZACATECAS, ZAC.- A pesar de con-
tar únicamente con la participación 
de cinco diputados en la compa-
recencia de Dulce Muñoz Reyes, 
la titular del Instituto Zacatecano 
de Cultura (IZC) Ramón López Ve-
larde obtuvo su respaldo para lu-
char por un mayor presupuesto 
para la dependencia. 

Ante la Comisión de Desarrollo 
Cultural de la Sexagésima Cuarta 
Legislatura, Dulce Muñoz expuso 
los logros de la dependencia a su 
cargo a pesar de contar con un 
presupuesto austero que limita el 
cumplimiento de los principales 
objetivos del IZC, como son la des-
centralización de las actividades 
culturales para llevarlas a los mu-
nicipios y el posicionamiento de 
Zacatecas nuevamente como un 
referente cultural en el país. 

“Por lo demás, creo que hemos 
hecho lo que debemos con lo que 

MARCOS VALDEZ
tenemos: El mejor de los esfuerzos, 
optimizando recursos, aprove-
chando el equipo. Y por supuesto 
nos queda mucho por hacer, pero 
bueno, estamos demostrando y 
vamos a ver en el próximo año”, 
comentó Dulce Muñoz en exclusi-
va para Ecodiario Zacatecas. 

Sobre la poca participación o 
interés de los diputados en conocer 
más sobre los avances del desa-
rrollo cultural en Zacatecas al asis-
tir únicamente cinco legisladores, 
la titular del IZC destacó que aun 
así se logró tener un diálogo “per-
tinente y muy puntal”. 

 “Creo que a veces es mejor te-
ner esos diálogos constructivos, 
aunque sean pocos, a que haya 
habido muchos diputados y no lle-
gar a buenas conclusiones… Yo 
sentí un diálogo respetuoso y una 
empatía que esperamos se traduz-
ca en mayor recurso”, comentó 
Dulce Muñoz.

https://ecodiarionoticias.com/notas/urge-discusin-informada-antes-del-colapso-del-issstezac-ignacio-snchez 
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FOMENTAN EL GUSTO 
POR LA LECTURA ENTRE 
GUADALUPENSES

GUADALUPE, ZAC.- Milagros Cuevas Ma-
cías, directora de las Bibliotecas del Mu-
nicipio de Guadalupe, expresó que desde 
el Gobierno Municipal se establecen las 
condiciones, acciones y políticas públicas 
que influyan favorablemente en el mejo-
ramiento de la calidad de vida de los po-
bladores, a través de servicios educativos 
de calidad.

“Las bibliotecas representan una he-
rramienta fundamental para el desarrollo 
integral de las personas y pretendemos 
inculcar ese gusto por la lectura desde 
edades tempranas a través de las dife-

ZACATECAS, ZAC.- Paramédicos de la 
Unidad de Urgencias Básicas, de la Coor-
dinación Estatal de Protección Civil, 
atendieron un llamado del Sistema de 
Emergencias 911, para auxiliar a seis 
alumnos que presentaban síntomas de 
intoxicación en el interior de la Telese-
cundaria GeneraL Leobardo C. Ruiz, que 
se localiza en la colonia Francisco E. 
García.

Se trata de cuatro jovencitas y dos 
jóvenes varones quienes presentaban 
una crisis de ansiedad, por lo que fueron 
trasladados estables y fuera de peligro.

El informe preliminar de Jorge Ga-
llardo Álvarez, coordinador de Protec-
ción Civil en la entidad, señaló que por 
instrucciones del secretario general 
de Gobierno, Rodrigo Reyes Mugüerza 
fueron atendidos oportunamente por 
el personal de paramédicos y trasla-
dados en calidad de estables a la Uni-
dad de Emergencias Médicas (Uneme) 
donde recibieron atención médica es-
pecializada.

La Secretaría de Educación descar-
tó que la intoxicación se haya dado por 
algún alimento ingerido en el comedor 
de la institución, sin embargo continúan 
con las investigaciones para dar con el 
origen del padecimiento qué afectó a 
los estudiantes. 

Adolfo Castro Salas, director de la 
Uneme informó que los seis pacientes 

ECODIARIO
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rentes actividades que se llevan a cabo 
de manera lúdica y recreativa”, enfatizó.

Cuevas Macías destacó que, en las 14 
bibliotecas del Municipio de Guadalupe, 
se tienen actividades de consulta, cuen-
tacuentos, círculos de lectura, obras de 
teatro, préstamo a domicilio y biblioteca 
móvil, se informó en un comunicado.

Asimismo, la funcionaria municipal ex-
presó que el programa de bibliotecas pú-
blicas se ha extendido incluso, a las zonas 
rurales del Municipio, “esto con el objetivo 
de acercar el servicio a las comunidades 
más alejadas de Guadalupe y a fin de se-
guir rescatando la importancia de la lec-
tura entre los niños, principalmente”.

SE INTOXICAN 6 ALUMNOS 
EN ESCUELA DE LA CAPITAL

están fuera de peligro.
Detalló un comunicado que los jó-

venes ingresaron con síntomas de 

mareo, cefalea, vómito y dificultad 
para respirar. Sin embargo, tras la ex-
ploración física de rigor, se determinó 

que no requerían de hospitalización 
pues neurológicamente se encuen-
tran estables.

https://www.fiscaliazacatecas.gob.mx/


FRESNILLO, ZAC.- Estudiantes del 
preescolar Francisco Goitia mar-
charon durante la mañana de este 
martes con el fin de incentivar la 
paz entre los alumnos y padres 
de familia.

La directora del centro edu-
cativo precisó que se han detec-
tado algunos casos de violencia 
en el plantel, por lo que buscan 
que los niños cambien este pro-
blema y se forme una cultura de 
paz en la comunidad estudiantil.

Dijo que en ocasiones los me-
nores se enfrentan a situaciones 
con entornos violentos, por lo que 

FRESNILLO, ZAC.- Martín Álvarez 
Casio, secretario de Gobierno Mu-
nicipal aseguró que la información 
proporcionada por la Encuesta Na-
cional de Seguridad Pública Urba-
na (Enu) donde El Mineral se po-
sicionó en primer lugar en la 
percepción de inseguridad, afec-
ta la imagen del municipio.

Aseguró que se continúa con 
el trabajo coordinado de las cor-
poraciones de seguridad para 
Fresnillo, tras los hechos violentos 
que se generaron días atrás.

“Cada vez que se publica la 
Ensu afecta al municipio”, aseve-
ró el secretario, quien precisó que   
desde el gobierno se trabajan en 
las políticas públicas de preven-
ción del delito con eventos depor-
tivos y culturales como opciones 
para niños y jóvenes.

Aseguró que en Fresnillo se tra-
baja por las corporaciones de for-
ma conjunta y reiteró que hay tra-
bajo que se realiza por los distintos 
niveles de gobierno para mejorar 
el tema de seguridad en el estado.

“Dan a entender que estamos 
en un estado de guerra. Soy res-
ponsable en mis declaraciones, 
pero sí creo que este tipo de en-
cuestas perjudican de por vida a 
El Mineral”, agregó.

Explicó que en el caso de los 
hechos violentos que se genera-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

CECILIA PALACIOS 
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MARCHAN NIÑOS POR 
LA PAZ EN FRESNILLO

INAUGURAN EN EL MINERAL 
"HACIENDO GRANDES 

NUESTRAS TRADICIONES"

FRESNILLO, ZAC.-  Las calaveras y catrines son los 
protagonistas de la decoración en la zona peatonal, 
donde se inauguró la exposición denominada Ha-
ciendo Grandes Nuestras Tradiciones.

Como parte del evento se contó 
con un concierto de la Banda de 
Música Santa Cecilia y un re-
corrido por los distintos 
puntos decorados.

Algunas de las áreas 
donde se colocaron di-
chas imágenes fue en 
el jardín Obelisco, Ma-
dero, zona peatonal y 
el Hemiclio a Hidalgo, 
donde el color y home-
naje a la muerte.

En estas actividades 
participan el Siatema 
Municipal para el Desarro-
llo Integral de la Familia (SM-
DIF), así como la Dirección de 
Servicios Públicos, Desarrollo Eco-
nómico y Social.

TEXTO Y FOTOS: CECILIA PALACIOS 

ENSU AFECTA 
IMAGEN DE 
FRESNILLO: 
MARTÍN ÁLVAREZ

ron días atrás, no es una situación 
privativa de Fresnillo, sino que se 
presenta en todo el país.

Además, dijo que la petición en 
la que piden más vigilancia para 
el municipio es constante y des-
tacó que se tiene comunicación 
con el estado y la federación.

“Siempre ha estado la petición 
de más vigilancia; ustedes saben 
que la policía municipal es preventi-
va y hemos sido un gobierno que ha 
procurado dar respuesta", declaró.

apuestan a que con este tipo de 
proyectos se logren más accio-
nes encaminadas a la paz y esto 
se refleje en la sociedad.

Algunos de los participantes 
portaron lonas con frases como 
“la educación es la mejor arma 
para la paz” y fue una actividad 
que se realizó en el marco de la 
conmemoración del Día Interna-
cional de las Naciones Unidas.

La marcha se llevó a cabo en 

la avenida Huicot, donde se ubi-
ca el kínder y fue una actividad 
en la que participó el personal 
de la Policía de Seguridad Vial, 
en el apoyo de la circulación de 
las calles.

Los pequeñines fueron vesti-
dos de blanco y portaron un glo-
bo durante la marcha que se rea-
lizó durante la jornada estudiantil, 
actividad a la que también asis-
tieron los padres de familia.
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LANZAN PÁGINA WEB PARA PAGO 
DE SERVICIO DE AGUA EN JEREZ

PROMOVERÁN A 
COMERCIANTES LOCALES 
PARA FESTIVIDAD DE 
DÍA DE MUERTOS

JEREZ, ZAC.- La administración de Plazas 
y Mercados inició el proceso de ordena-
miento para la ubicación de los puestos que 
se instalan tradicionalmente en el exterior 
de los panteones. Se dará prioridad a los 
comerciantes locales y, una vez asignados 
los espacios de los jerezanos, se distribui-
rán los de los foráneos.

El administrador del área, Manuel de Je-
sús Dorado Caldera, informó que se dispon-
drán de 70 espacios en la calzada Jaime Nunó, 
frente a los panteones El Calvario y La So-
ledad, y otros 25 en la calle Porfirio Díaz, jun-
to al Panteón Museo de Dolores. Estos pues-
tos estarán dedicados principalmente a la 
venta de flores, pero también habrá oferta 

JEREZ, ZAC.- El Sistema Municipal de Agua 
Potable y Alcantarillado de Jerez (Simapaj) 
presentó la nueva aplicación en línea para 
realizar el pago del servicio de agua, que 
beneficiará a los usuarios al evitar filas, aho-
rrar tiempo y gastos de traslado, tener un 
horario de 24 horas y desde la comodidad 
de un dispositivo electrónico con acceso a 
internet, así como contribuir a la disminu-
ción de la contaminación ambiental. 

El director del Simapaj, Marco Antonio 
Valenzuela Esquivel, explicó que esta nue-
va forma de pago del servicio surge con el 
objetivo de mejorar y modernizar el sumi-
nistro de agua limpia y confiable, con la fle-
xibilidad de ser 24/7, menos facturas en 
papel y transacciones seguras, que prote-
gen la información financiera.

Al finalizar su exposición, presentó un 
video ilustrativo con los pasos a seguir para 
realizar el proceso de pago de forma rápida 
y sencilla.

Por su parte, el alcalde jerezano, José 
Humberto Salazar Contreras, recordó su 
compromiso para mejorar los servicios pú-
blicos, donde destacó que en Jerez no se 
sufre de escasez de agua, y que este es un 
acto de modernización para mejorar y fa-
cilitar el pago en línea, de forma segura, 
conveniente y eficiente, para la comodidad 
y flexibilidad de los jerezanos, sin reempla-
zar totalmente los métodos tradicionales.

Al ser cuestionado el director del Sima-

ECODIARIO
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de alimentos y otros productos típicos de 
esta temporada. Los puestos permanece-
rán abiertos los días 1 y 2 de noviembre.

Informó un comunicaaddo que en los 
portales del mercado se instalaron desde 
el pasado domingo puestos de dulces tra-
dicionales de estas fechas, elaborados en 
su mayoría de forma artesanal por dulce-
ros jerezanos que conservan esta tradición 
durante la celebración. Estos puestos es-
tarán disponibles hasta el día de difuntos.

En coordinación con la Unión de Loca-
tarios, la administración del mercado rea-
lizó la decoración exterior del edificio con 
motivos alusivos a la festividad del Día de 
Muertos, que puede ser admirada por la 
ciudadanía al pasar por el lugar o acudir a 
hacer sus compras.

paj, estimó que un 30% de los usuarios rea-
lizarán este pago en línea, entre ellos quie-
nes no residen en Jerez, pero sí tienen algún 

bien inmueble.
Asimismo, afirmó que esta modalidad 

ya está en funcionamiento y estuvo un 

tiempo en prueba antes de lanzarse, por 
lo cual es segura de usar y se refleja de 
forma automática.

SE PUEDE ENTRAR A ESTA PÁGINA 
Y PAGAR EL RECIBO: 

HTTPS://SIMAPAJ.GOB.MX/ES/ 

EN JEREZ:
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PRESENTAN AL COMITÉ DE FERIA 
DE PRIMAVERA 2024 DE JEREZ

EN JEREZ:

EN SU EDICIÓN 200

JEREZ, ZAC.- El Comité Organiza-
dor de la Feria de Primavera 2024 
fue designado por parte del ayun-
tamiento, con ello, se iniciaron los 
preparativos para conmemorar 
el bicentenario del máximo fes-
tejo anual de los jerezanos. 

De esta manera, el alcalde José 
Humberto Salazar Contreras pre-
sentó ante el Cabildo la confor-
mación del Comité, que estará 
encabezado por Alonso Sánchez 
Bonilla como presidente, con la 
regidora Ana Yahaira Félix Rivera 
como secretaria técnica, María 

ECODIARIO

SEGÚN DATOS HISTÓRICOS, 
ESTA CELEBRACIÓN SE HA 

LLEVADO A CABO DESDE 
1824 Y, EN SU MOMENTO, 

DESEMPEÑÓ UN PAPEL 
ESENCIAL EN 

EL NOMBRAMIENTO DE 
JEREZ PUEBLO MÁGICO

Eva Cabral Briseño como tesore-
ra, Martha Alamillo Guzmán como 
vocal administrativo.

También a Carlos Humberto 
Pinedo Grey como vocal de mer-
cadotecnia, Itzia Alejandra Sán-
chez Vanegas para logística, Víc-
tor Hugo Huízar Iturriaga para 
eventos culturales, Armando Qui-
ñonez Ortiz para eventos depor-
tivos, Luis Mario Martínez Aparicio 
para la elección de candidatas a 
reina y José Alberto Murillo Loza-
no para eventos agropecuarios, 
se informó en un comunicado.

Al presentar la propuesta, Sa-
lazar resaltó la importancia de la 
festividad, no solo a nivel local, 
sino también a nivel estatal, na-
cional e internacional. Hizo refe-
rencia al decreto emitido por la 
Legislatura del Estado, que reco-
noce la antigüedad de la Feria 
desde 1824 y su relevancia, lo 
que condujo a la declaratoria de 
la Feria de Primavera de Jerez y 
sus actividades como Patrimonio 
Cultural Inmaterial.

Después de que el cabildo la 
validó por mayoría, el presidente 
tomó juramento a los miembros 
del grupo encargado de la organi-
zación de la Feria de Primavera 
Jerez 2024.

FRESNILLO, ZAC.- EL GOBIERNO DEL 
ESTADO ENTREGÓ TINACOS PARA EL 
ALMACENAMIENTO DE AGUA POTABLE 
A FAMILIAS DE LAS COMUNIDADES 
FRANCISCO I. MADERO Y MARIANA, EN 
EL MINERAL.
A TRAVÉS DEL DEPARTAMENTO DE 
MEJORAMIENTO A LA VIVIENDA DE LA 
SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO, 
V I V I E N D A  Y  O R D E N A M I E N T O 
T E R R I T O R I A L  (S E D U V O T ) ,  S E 
ENTREGARON 20 TINACOS DE 1 MIL 100 
LITROS, EN BENEFICIO DE FAMILIAS DE 
AMBAS COMUNIDADES.
LUZ EUGENIA PÉREZ HARO, TITULAR DE 
SEDUVOT, PUNTUALIZÓ QUE, CON ESTAS 
ACCIONES, SE AVANZA EN GENERAR PAZ, 
BIENESTAR Y PROGRESO A LAS FAMILIAS 
ZACATECANAS. 

ECODIARIO 

ENTREGAN APOYOS PARA MEJORAMIENTO 
A LA VIVIENDA EN FRESNILLO
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ZACATECAS, ZAC.- Como parte de la celebración 
de Día de Muertos en la capital, el Sistema Esta-
tal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), 
contará con la participación de un contingente 
de más de 50 personas que harán alusión a la 
tradición huasteca Xantolo, una colaboración de 
San Luis Potosí, estado invitado al desfile del próxi-
mo 31 de octubre, por las principales calles.

Una de las festividades más representativas de 

ECODIARIO la región de la huasteca es el Xantolo, ancestral 
celebración de origen prehispánico que rinde ho-
menaje a los antepasados difuntos; se caracteri-
za por los rituales en los cementerios, las ofrendas 
florales y de comida, así como las danzas donde 
los participantes portan llamativos atuendos y 
máscaras de madera tallada; con música de vio-
lines y tambores, los bailarines hacen un llamado 
espiritual a los familiares fallecidos.

REALIZAN FORO ABIERTO 
PARA LA CULTURA Y EL ARTE 
ZACATECAS, ZAC.- La diputada 
María del Mar De Ávila Ibargüen-
goytia convocó al Foro de Parla-
mento Abierto para la Cultura y el 
Arte en los municipios del estado 
con la participación de 11 ponen-
cias y la participación activa de 
promotores culturales, directores 
de institutos municipales de cul-
tura, estudiantes y directores de 
museos.

La diputada por Acción Nacio-
nal señaló que los municipios “han 
enfrentado durante años, al aban-
dono y a la falta de apoyo del sec-
tor gubernamental, pero es nues-
t r a intención cambiar  es t a 
situación que hemos creado este 
espacio para ustedes, ya que se 
tienen que atender las necesida-
des a las que como sociedad ar-
tística y cultural de todas las re-
giones en esta descentralización 
de la cultura a la que se aspira”.

De acuerdo con un comunica-
do, el foro se desarrolló bajo los 
ejes temáticos de “Formación ar-

ECODIARIO tística y cultural de niñas, niños y 
jóvenes”, “Figura del Mecenazgo 
Cultural en el Estado”, “Marco Ju-
rídico de la Ley de Protección y 
Conservación del Patrimonio Cul-
tural del Estado”, “Marco jurídico 
de la Ley de Cultura del Estado de 
Zacatecas y sus Municipios”.

Mar de Ávila enfatizó que dicho 
foro se abre como un espacio plu-
ral para el dialogo y las propuestas 
reales que abonen en la consoli-
dación de un marco jurídico efec-
tivo en materia cultural.

“La idea de ampliar la partici-
pación a los municipios, es preci-
samente integrar sus propuestas 
desde un enfoque técnico que nos 
permitirá su inclusión en la refor-
ma integral que estamos próximos 
a presentar y que tiene como an-
tecedente el Primer Foro de Par-
lamento Abierto para la cultura y 
el arte celebrado el pasado 20 de 
febrero”, argumentó.

Agradeció la participación e 
inscripción de ponencias que des-
de los municipios participaron en 
el foro.

https://ecodiarionoticias.com/notas/xantolo-celebracin-huasteca-que-llegar-a-zacatecas
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LISTA, DELEGACIÓN ZACATECANA PARA 
LOS PARANACIONALES CONADE 2023

ZACATECAS, ZAC.- Un total de ocho deportistas (dos mujeres y seis hom-
bres), integrarán el segundo bloque de la delegación zacatecana en los 
Paranacionales CONADE Quintana Roo 2023, que será desde hoy hasta 
el 28 de octubre.

Evelyn Montserrat Valenciano Campos, de clasificación F20 de de-
portistas especiales y Raquel García Martínez, de T38 de parálisis cere-
bral, encabezará el representativo del Cerro de la Bufa en paraatletismo 
de pista y campo.

ECODIARIO Asimismo, Brayan Misael Ovalle Hernández, José Guadalupe Ramos 
Valdez, Víctor Manuel Montalvo Gaeta, Javier Cataño Suárez, Roberto y 
José Francisco Sánchez Correa.

Todos los participantes son dirigidos por Juan Antonio Javier Cervan-
tes Vázquez, Gerardo de la Torre RodrÍguez, Salvador Aranda Silva, Juan 
Luis Delgado Durán y del ex olímpico de Beijing 2008, Juan Carlos Ro-
mero Bernal.

A través del apoyo del Instituto de Cultura Física y Deportes (Incufi-
dez), la delegación zacatecana emprendió el viaje a la ciudad de Aguas-

calientes, en donde abordaron el avión con rumbo a Cancún, Quintana Roo.
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DESMANTELAN DOS CAMPAMENTOS 
UTILIZADOS POR GRUPOS 

DELINCUENCIALES EN TEPETONGO 

TEPETONGO, ZAC.- Personal de las 
Fuerzas de Reacción Inmediata Zaca-
tecas (FRIZ), de la Policía Estatal Pre-
ventiva, Ejército Mexicano y Guardia 
Nacional, con apoyo de la Unidad Aé-
rea de la Secretaría de Seguridad Pú-
blica, aseguraron y destruyeron dos 
campamentos y un puesto de vigi-
lancia, que eran utilizados por un gru-
po delincuencial.

Realizaban reconocimientos aé-
reos y terrestres, cuando, en la zona 
serrana de la comunidad Las Trojes, 
ubicaron dos sitios que por sus ca-
racterísticas y hallazgos, correspon-
den a campamentos delictivos, mis-
mos que fueron abandonados ante 
la presencia policial.

En uno de estos campamentos fue 
localizado un punto de observación; 
en estos sitios había utensilios de co-
cina, ropa y diversos artículos de uso 
personal, los cuales fueron destruidos 
para evitar su reutilización.

ECODIARIO

FUERZAS DE SEGURIDAD 



BASIFICA ISSSTE 
A 6 MIL 550 
TRABAJADORES: 
PEDRO ZENTENO
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CIUDAD DE MÉXICO.- Durante la 
conferencia de prensa del presi-
dente Andrés Manuel López Obra-
dor, el director general del Institu-
to de Seguridad y Ser vicios 
Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE), Pedro Zenteno 
Santaella, informó que se han ba-
sificado 6 mil 550 trabajadores 
en el organismo.

Al participar en la sección “Pul-
so de la salud”, el titular del institu-
to detalló que de estas plazas, 850 
han sido para especialistas, 656 
para médicos y médicas en gene-
ral, tres mil 14 de enfermería y dos 
mil 30 operativos, en 24 estados.

“La basificación, además de 
ser una forma de hacer justicia a 
las personas que han laborado en 
el ISSSTE como suplentes, tam-
bién permite contar con el recur-
so humano necesario y mejorar 
el servicio que se brinda a los casi 
14 millones de derechohabientes.”

 Atendiendo la instrucción del 
presidente López Obrador de con-
tratar médicos que apoyaron du-
rante la emergencia sanitaria por 
Covid 19: De 3 mil 564, 2 mil 275 
ya cuentan con base, lo cual re-
presenta 64% del total que parti-
ciparon, agregó.

ECODIARIO

Por su parte el subdelegado 
administrativo de la Representa-
ción Estatal del ISSSTE Zacatecas, 
Salvador Estrada González, ase-
guró que en el estado aún no con-
cluye la entrega de bases al per-
sonal que estuvo al frente de la 
pandemia por la Covid-19, siendo 
estas primeras 76 bases. 

TOTAL DE PLAZAS 
ASIGNADAS
Las plazas se asignaron de la si-
guiente manera: Baja California, 

175; Baja California Sur, 155; Ciu-
dad de México, dos mil 809; Cam-
peche, 17; Chiapas, 101; Chihua-
hua, 269; Coahuila, 249; Colima, 
79; Estado de México, 20; Guana-
juato, 133; Hidalgo, 115, y Michoa-
cán, 209.

De igual manera, en Morelos, 
105; Nayarit, 549; Nuevo León, 
136; Puebla, 60; Querétaro, 77; San 
Luis Potosí, 92; Sonora, 68; Tabas-
co, 548; Tamaulipas, 159; Tlaxca-
la, cuatro; Veracruz, 345; y Zaca-
tecas, 76, puntualizó.

CIUDAD DE MÉXICO.- EL CONSEJO GENERAL 
DEL INSTITUTO NACIONAL ELECTORAL (INE) 
APROBÓ LOS CRITERIOS DE LA PARIDAD DE 
GÉNERO PARA QUE LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
POSTULEN CINCO MUJERES Y CUATRO HOMBRES 
PARA LAS 9 GUBERNATURAS EN LAS ELECCIONES 
DE 2024.
EL ACUERDO GENERAL FUE POR UNANIMIDAD 
Y EN LO PARTICULAR 9 A FAVOR Y 2 EN CONTRA, 
AHORA LOS PARTIDOS POLÍTICOS DEBERÁN 
DEFINIR EL CONTEXTO POLÍTICO PARA 
POSTULAR CANDIDATURAS DE MUJERES Y 
HOMBRES.

ECODIARIO 

APRUEBA INE PARIDAD 
DE GÉNERO



“La reflexión, análisis y comprensión de las violencias en sus distintas 
concepciones y expresiones, nos darán luces para comprenderla y atenderla 
con un diseño específico en las distintas intervenciones para una adecuada 
implementación”

Abordaje de la violencia

DIEGO 
VARELA Sin temor a la equivocación, 

las violencias en sus distin-
tas manifestaciones son un 
problema muy complejo que 

se expresa de diversas maneras en 
todo el mundo. Y por supuesto, 
nuestra comunidad no queda exen-
ta de tal entropía social, situación que 
sin duda altera el bienestar de las per-
sonas, obstaculiza el desarrollo y afec-
ta el ejercicio de los derechos humanos, 
problema que deteriora la vida cotidiana 
de las personas, las comunidades, los 
espacios públicos, los centros de traba-
jo, las escuelas, los hogares, las relacio-
nes de pareja, los amigos, y vecinos; di-
chas violencias provocan mucho dolor 
y sufrimiento, además de que afectan 
seriamente las relaciones con los demás 
y con el entorno donde vivimos y nos 
desarrollamos.

Las características de la violencia 
son multifactoriales, las cuales entrañan 
en sí misma su complejidad, de tal suer-
te que no hay soluciones únicas o má-

gicas para solucionarla, y por supuesto 
no se resolverá con más policías en la 
calle, más espacios de educación o lu-
gares públicos de esparcimiento (áreas 
verdes y culturales), aunque son por 
demás un factor de primera importancia 
para su abordaje, sin embargo el primer 
componente y determinante es la so-
ciedad en su conjunto; en esta entropía 
social de violencia en muchas ocasiones 
las personas que la viven y padecen no 
la perciben como tal, o bien la asumen 
como un aspecto inherente a la condi-
ción humana, y de esta manera se tien-
de a normalizar, es invisibilizada, se re-
pr oduce y en cons ecuencia  s e 
transmite de generación en generación.

Las distintas formas y modos de 
violencia se generan dentro del propio 
núcleo social y requieren del estudio 
desde lo general a lo particular, requi-
riendo del trabajo conjunto de las insti-
tuciones y la sociedad, igualmente de-
manda una continuidad y rigurosidad 
en su atención y entendimiento, pues 

al ser una construcción social se 
requiere el estudio integral desde 
diferentes vistas y perspectivas 
para poder comprenderla y por su-
puesto poner en marcha todo el an-
damiaje de las instituciones para 
prevenirla.

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

“El divorcio incausado es un juicio que garantiza el principio de derecho al 
libre desarrollo de la personalidad y que consiste en garantizar los derechos 
y tutela de los diversos aspectos indispensables a la dignidad y calidad 
humana”

El divorcio incausado

El divorcio incausado parte del 
artículo 4 Constitucional, que 
desemboca en el Código Fa-
miliar del Estado de Zacatecas, 

en sus artículos 240 BIS, 140 TER y 
240 QUATER, donde la premisa es 
que dicho divorcio, quien lo solicita, 
no tiene la obligación de señalar al-
guna causa para ello, ejerciendo el 
principio de derecho al libre desarro-
llo de la personalidad, pues no conti-
nuar casado constituye la forma en 
que el individuo desea proyectarse 
y vivir su vida; esto es: el individuo 
decide de manera libre y autónoma 
su proyecto de vida de acuerdo a los 
derechos humanos consagrados en 
nuestra Carta Magna.

Dicho divorcio incausado, no tiene 

una tramitación exacta dentro del 
Código de Procedimientos Civiles, 
pero por acuerdo de los jueces y cri-
terios, por ser un juicio de suma impor-
tancia, es un procedimiento civil ordi-
nar io,  que cons ta de demanda, 
contestación, pruebas, alegatos y sen-
tencia; además existe jurisprudencia 
que da cuenta que el derecho que os-
tenta una persona para disolver el ma-
trimonio sin tener una causa, está ga-
rantizado, quiera o no quiera uno de los 
cónyuges. En este sentido, este tipo de 
divorcio es un gran logro en la sociedad 
mexicana.

Sin embargo, en la práctica, cuando 
se promueve el divorcio incausado, de-
pendemos del criterio de los jueces. En 
Zacatecas, este divorcio a pesar de que 

el objetivo principal es disolver el ma-
trimonio, se vulnera el derecho al libre 
desarrollo de la personalidad, ya que 
se contemplan las mismas etapas 
del divorcio necesario.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

PEDRO 
JASSO

Jurista convencido de que la 
participación 
ciudadana es el camino a la 
democracia y ésta, 
el camino a la libertad

EN BUSCA DE JUSTICIA
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